

# Compte rendu de la réunion du Conseil de la Vie Sociale du 2 DECEMBRE 2015

Présents : Mr Ducalet, Mme Bonadona, Mme Giusti, Mme Ruskoné, Mme Ponston, Mme LABAT, Mme BOUET, Lydie Dolago, Emilie DULUCQ, Véronique Carrasse, Patrick Darrietort, Frédéric BOUGAULT, M. Carrasse

Excusés : M. RIVETTA

Mademoiselle Josépha Cathudal en stage éducatif au sein du foyer a demandé à pouvoir assister au CVS afin d'enrichir son expérience professionnelle.

## Modification de l'ordre du jour :

Le règlement de fonctionnement sera reporté à la prochaine séance

La séance se terminera avec un diaporama sur les journées motrices.

## ● Approbation du compte- rendu de la séance du 10 juillet 2015.

- Madame GIUSTI fait remarquer une erreur de frappe sur son nom de famille.

Avant de donner la parole aux résidents, M. Ducalet souhaiterait revenir sur la journée du 24 octobre 2015 organisée par l'ARS Aquitaine autour du droit de l'usager.

M. Ducalet précise que les résidents ont été merveilleux, authentiques grâce à leur intervention et leurs échanges nourris.

Mme Bonadona ajoute que c'était une journée extraordinaire, et c'est une expérience en tant que présidente dont elle se souviendrait. L'exposé du droit et des devoirs était remarquable. Mme Bonadona félicite l'ensemble des partenaires et acteurs de cette journée. Un seul bémol, pas assez de monde mais c'était une première et il ne faut pas hésiter à s'ouvrir vers l'extérieur et de proposer cette démarche à d'autres communes.

Mme Ruskoné affirme que pour la commune de Lit-et-Mixe c'est une réussite et que les acteurs ont pu se retrouver et échanger entre eux.

## ● Echanges avec les résidents.

- Emilie souhaiterait avoir plus de temps pour lire et expliquer le compte rendu du CVS.

A ce propos, Monsieur Ducalet propose de faire une séance de lecture et d'échanges sur le compte rendu du CVS avec les résidents.

Mme GIUSTI en profite pour présenter l'association « NOUS AUSSI ». Cette association présidée par Cédric MAMETZ a pour but de faciliter la compréhension à l'aide de pictogrammes et de dessins, des documents et des instances qui nous entourent telles que le vote par exemple, le CVS. De plus, Monsieur Ducalet précise avoir commandé un exemplaire du « guide facile à comprendre et à utiliser sur les CVS » afin de l'étudier et éventuellement en commander davantage.

Mme LABAT trouve ce support intéressant même pour les éducateurs car il y a beaucoup d'instances au sein du foyer (conseil des pairs, copil....)

- Emilie trouve que la communication et l'accueil avec les familles sont insuffisants dû au manque de temps.

Mme BONADONA relève que le « manque de temps » revient beaucoup. Elle précise que le foyer des Cigalons est un foyer de vie. Une discussion s'établit alors sur le sens du foyer de vie.

Mme Labat explique que le quotidien les rappelle à l'ordre (rangement de la chambre, les repas, les activités...) et émet l'éventualité de faire l'impasse quelquefois pour pouvoir dégager du temps pour les résidents.

- Mme LABAT soumet l'idée des résidents de pouvoir aménager le « Foyer » du foyer de vie, car pour l'instant la déco est vieillotte, il y fait froid l'hiver et donc les résidents ne peuvent pas profiter de cet espace.

M. Ducalet est entièrement favorable à cette idée et souhaite qu'il soit toujours ouvert. Il faut le rendre chaleureux et accueillant afin qu'il devienne « vivant ».

Mme Labat précise que les demandes des résidents sont dispersées.

M. Ducalet propose donc de faire un groupe de travail pour définir les choix et les orientations que l'on veut pour le foyer sans se préoccuper des moyens.

- Les résidents demandent un accès internet.

M. Ducalet précise qu'il est d'accord, mais actuellement ce n'est pas possible sur la connexion qui sert à l'administration. Il faut donc un autre abonnement.

Mme Giusti soulève le problème de protection et de sécurité pour les résidents face à internet.

M. Ducalet reste vigilant mais précise qu'à force de protéger on entrave la liberté.

M. Carrasse insiste sur la protection obligatoire avec une présence.

M. Ducalet parle de juste milieu et ne veut pas interdire l'utilisation des tablettes.

- Les résidents demandent si le soir un buffet peut être organisé avec plusieurs entrées et desserts aux choix et un plat unique.

M. Ducalet précise qu'une plage horaire plus étendue est à l'étude, et qu'avec le changement de prestataire cela peut être une possibilité. Le personnel du service cuisine a lui aussi envie de changement.

- Le local en haut du bureau éducateur peut-il être aménagé ?

M. Ducalet explique que le foyer est locataire, et le propriétaire n'a pas pour le moment l'idée de faire quoi que ce soit.

Il est toutefois d'accord de faire rénover le petit appartement en plusieurs chambres, mais il ne financera pas les travaux.

M. Ducalet propose un projet avec plusieurs étages, un appartement ou une villa à l'extérieur pour 3 ou 4 résidents et évoque également un accueil familial qui serait géré par le foyer les cigalons. Le conseil départemental est d'accord.

Mme Bonadona précise qu'il est très important de soutenir et continuer ce projet.

- Emilie demande quand la déco de la salle à manger va commencer

M. Ducalet propose des cadres, des rideaux, des posters sur bois ... mais il faut faire un groupe de travail pour en discuter et choisir les couleurs, modèles ...

Un tableau à affichage lumineux a été acheté et sera installé sous quelques jours.

A la salle à manger, l'éclairage est assez agressif. M. Ducalet dit qu'il y a des normes mais on va demander de mettre un variateur sur une des rampes d'éclairage.

- Frédéric propose de faire des vendanges

M. Ducalet n'y voit aucun inconvénient, voir éventuellement des Esat ayant des activités viticoles. Et précise qu'il est important de partir des attentes et souhaits des résidents pour construire des projets.

- Emilie demande s'il est possible de recevoir d'autres résidents d'autres centres.

M. Ducalet répond à l'affirmative et précise qu'il faut bien les organiser et multiplier les contacts.

Mme Labat précise que cela existe déjà avec l'établissement de Moustey.

- Mme Ponston explique quelques changements au niveau du Fam Autisme.

La salle d'activité serait remplacée par une salle de détente. La salle de ressourcement est très bien occupée et envisage l'achat d'un juke-box et d'un baby-foot.

Le projet musique avec le conservatoire est en mode pause pour le moment. Les séances étaient adaptées pour cinq des résidents mais pas pour les autres. Le projet pourra reprendre si l'intervenant change.

Une salle de musique est en projet avec guitare, synthétiseur, mais problème de place !!

M. Ducalet invite les éducateurs du Fam à voir le foyer de vie également.

- Sur le FAM en perte d'autonomie, les résidents vivent des moments pénibles. En effet, l'ambiance est triste en raison des problèmes de santé de Lucette. Elle est sur un chemin de fin de vie, et le choix s'est porté sur l'hospitalisation à domicile et donc de l'accompagner sur sa fin de vie.

M. Ducalet parle de l'inquiétude des professionnels du FAM qui ne voulaient pas être mis à l'écart. Ce n'est en aucun cas un remplacement mais une étroite collaboration d'accompagnement du résident.

Mme Bonadona invite les salariés à se positionner sur les formations d'accompagnement de fin de vie (pas de soins palliatifs) et de faire une formation intra-établissement.

M. Ducalet profite pour féliciter l'ensemble des professionnels (FAM et HAD) pour leur tact et leur écoute, car c'est une excellente collaboration qui fonctionne.

● **POINT SUR LA RENTREE.**

Un document est distribué relatant les événements forts (séjours vacances, raid landais, championnats de France de natation ...).

Un point sur la période de Noël est également abordé. ( cf doc)

Le 17 décembre : repas de Noël des Cigalons à la salle polyvalente où quelques partenaires seront invités à l'apéritif, un diaporama sera diffusé avec les activités des résidents, et à l'issue du repas un spectacle sera proposé.

8 Résidents vont à Ciboure du 23 au 25 décembre.

● **POINT SUR LES TRAVAUX**

Les délais sont respectés. Ils se termineraient fin février début mars. M. Ducalet rappelle qu'il y aura donc un accueil famille.

Madame Bonadona ajoute qu'une inauguration avait été envisagée.

M. Ducalet précise qu'il faut la faire en 2016 et en reparler avec M. Lacoste et le conseil départemental.

● **FAM : PROJET OUVERTURE SUR L'EXTERIEUR, JARDIN**

- une ouverture sur l'extérieur est envisagée sur les FAM. En effet, il s'agirait de décaler la porte en fer pour agrandir le jardin.

● **JOURNEES MOTRICES**

Diffusion d'un diaporama sur les activités motrices des 22,23 et 24 septembre 2015.

M. Carrasse tient à féliciter et remercier particulièrement Mylène AUBIN pour tout le travail accompli, car c'est une énorme gestion.

Mme Bonadona félicite également l'ensemble des participants et des professionnels pour la réussite de ces journées.

prochain CVS programmé le 22 Janvier 2016 à 10 heures

Fin de la séance à 12h00